



DIARIO DE LA MAÑANA
ADMINISTRACION
5-Ilumani-5

SUSCRIPCION
Pago adelantado

Por un mes.....	Bs. 1.50
trimestre	4.50
semestre.....	9.00
un año.....	16.00

ELDIARIO

DIRECCION
5-Ilumani-5

De 8 a. m. á 5 p. m.

Dirección telegráfica
'Diario'-La Paz

Casilla de correo 144
Teléfono N°158

CERVECERIA ALEMANA

Avisamos á nuestra numerosa clientela que acaba de salir la

NUEVA CERVEZA DOBLE

Marcas: "Cristalina y Extracto de Malta"

De excelente calidad y que ha tenido general aceptación.

Probad para convencerse de su bondad y pureza.

THE BOLIVIAN INCA MINING Co.

Oficina central calle del Comercio N°. frente al Gran Hotel Guibert, Casilla N°. 472, Teléfono 271

NEGOCIOS MINEROS. MAQUINAS Y MATERIALES PARA MINAS.

Rescate de Barrillas

La Empresa cuenta con laboratorios propios para ensayes.

ARTHUR POSNANSKY

DIRECTOR GFRENTE.

LA CORONA DE ORO

Casa importadora DE

Schohaus y Cia.--LA PAZ

Relojería, Joyería, Anteojos, artículos ópticos, Artículos de Fantasía, Pianos, Armonios, Muebles, Fabricación de sellos de Goma.

La casa ocupa trabajadores de este ramo Joyería y Relojería, que habian practicado en los talleres más principales de Europa. Se ofrece los trabajos al deilo más moderno y con puntualidad.



Se hace propuestas para RELOJES PUBLICOS y su colocación en el interior de la República. Dirección telegráfica.—Corona.—Lieber's Code U

CONSULTORIO DENTAL

DEL

Dr. J. L. CARIAGA

Graduado en las Universidades de Finadfia, (E. E. U. U. de Norte-America, y La Paz, Bolivia).

Ofrece al público sus servicios profesionales en su consultorio: Plaza de La Ley. Consultas de 8 y media á 11, a.m. y de 1 á 5 p. m. -- m teléfono. 109.--Correos. 128



Dr. CUSIGANQUI

CIRUJANO DENTISTA

Especialidad en puentes ó

dentaduras fijas sin paladar. Horas de consulta de 8 1/2 á 11 a. m. y de 12 á 5 p. m. Calle Yanacochoa, No. 65, esquina Comercio.

El Ahorro Popular

ABONA:

Sobre depósitos a la vista "depósitos á plazo Ayacucho No 64.

5 % anual Convencional

SASTRERIA NACIONAL

DE

ANDRES C. ASTURIZAGA

LA PAZ.-BOLIVIA. AYACUCHO No. 31.

Tiene un gran surtido de casimires franceses é ingleses de las casas Cormeuil Freres y Augusto Cormeuil y Cia. de París y Londres. Los ofrece á los distinguidos clientes y favorecedores á precios módicos. También encontrarán abrigos y vestones hechos, tirantes, corbatas, gorras sombreros para niños, pañuelos de seda, etc. Atiende todo pedido del interior de la República. La Paz, junio 19 de 1906.

Oficina de Servicios Funerarios

Desde la fecha queda abierta esta oficina, situada en la esquina que forman las calles Figueroa y Santa Cruz bajo los números 2, 4, 17 y 19 respectivamente. Se atiende en ella servicios de primera y segunda clase en blanco y negro.

Hay en venta un completo surtido de atahudes y ceras de toda clase. Se recomienda la elegancia, prontitud y baratura en los precios. Para contratar verse con—

Pedro Pablo Rojas.

La Paz, junio 22 de 1906.

Dr. Carlos Saenz

CIRUJANO DENTISTA

Graduado en las Universidades de Philadelphia E. E. U. U. de N. A. y de La Paz, Bolivia; ofrece á su distinguida clientela y al público en general sus servicios profesionales en su nuevo consultorio casa No. 92 Yanacochoa, esquina del Comercio. Consultas de 8 a 11 a. m. y de 1 á 5 p. m.

FABRICA

DE CALZADOS DE FELIXEGUINO

Plaza Alonso de Mendoza números y 3.—Casilla de correos, 218.—Teléfono. 115.

Avisa al público y á su numerosa clientela el gran surtido de calzados con que cuenta, fabricados con todo esmero al estilo más moderno de formas, por operarios hábiles y expertos que tiene esta casa.

Además ofrece en venta los afamados zapatos Friedman Norte—Americanos para caballeros y un elegante surtido de calzaditos chicos de última novedad para niños de ambos sexos, sistema yanqui.

Asi mismo ofrece botas impermeables del mismo sistema para toda clase de trabajapores La Nueva Zapatería de Félix Eguino Es la única que proporciona al alcance de todos, la buena y duradera calidad de calzados especialmente confeccionados de los mejores materiales

VENDE. Toda clase de cueros de las más acreditadas marcas y una infinidad de útiles herramientas de zapatería y suela de Santa Cruz por mayor y menor.

Precios sin competencia sobre todos los talleres de plaza.

Gaceta Judicial

Se vende á Bs. 4 por año en el bufete del doctor Wálter A. Méndez. Chirinos 26

Se compra los años correspondientes á 1888 y 1899 y se hace canje de números antiguos.

ANUARIOS Compra Wálter A. Méndez, en su bufete, Socabaya No. 28. La Paz, mayo 28 de 1906. 1m

EL DIARIO

¿Arica ó Mollendo?

Cuando se canjearon los pactos internacionales con Chile, el comercio y la industria del norte de Bolivia, creyeron haber sido excepcionalmente favorecidos.

Comerciantes y mineros estuvieron de plácemes.

Fundaron sus esperanzas y el futuro desarrollo de sus negocios, en la competencia que iba á establecerse entre las vías de Arica y Mollendo; esperando, por lo menos, un buen servicio de transportes, si bien no creían en la rebaja inmediata, de las exageradas tarifas de fletes que se veían obligados á pagar.

Basados en las ventajas ofrecidas, desde luego, por la primera de estas rutas, comprendieron muy bien todos, y especialmente los importadores, que para aprovechar de ella, no era menester esperar la terminación de la línea ferroviaria que muy pronto debe unir el puerto de Arica con La Paz.

Seguros, por otra parte, de que el gobierno chileno y sus autoridades, prestarían todo su apoyo y darían las mayores facilidades al movimiento de carga por Arica, pensaron en aprovechar inmediatamente de esas supuestas ventajas, ó impartieron órdenes para el despacho de una parte de sus mercaderías en la Aduana de Arica.

En efecto, abierta esa vía al comercio boliviano, se imponía, hasta cierto punto, la internación, por ella, de los bultos susceptibles de ser transportados á lomo de bestia.

Y, así se hizo. Más, en la práctica, sentimos ver todas esas esperanzas frustradas.

Las autoridades chilenas, lejos de alentar el tránsito por Arica, parece que desean entorpecerlo. Han llegado á aplicar con tanto rigor ciertas prescripciones extremadas del Reglamento, llevándolas á cabo con tan inexorable severidad, que estas medidas importan, á nuestro juicio, nada menos que la ejecución de actos hostiles, cuyo resultado puede ser muy poco favorable al incremento del tránsito por Arica.

El hecho es que se han cobrado inexorablemente los derechos, según el arancel chileno, sobre mercaderías aforadas y á liquidadas con la tarifa boliviana, por la única circunstancia de no haber llegado á tiempo las tornaguías, siendo de advertir que en lugar de esos documentos, se presentaron certificados legalizados de la aduana, comprobando la internación á Bolivia.

Estos hechos importan abusos que no queremos calificar con su verdadero nombre por el momento, limitándonos á hacerlos públicos y á llamar la atención del gobierno de Chile, sobre tan importante punto.

Tómese buena nota de él. Mientras tanto, estableciendo la comparación entre los procedimientos de la aduana de Mollendo y la de Arica, podemos afirmar que no hay ante cedente igual en la primera. Siempre han obrado en el Perú con más justicia y equidad, nunca se ha tomado por letra muerta, en Mollendo, la facultad de libre tránsito que proclaman muy alto los principios que en la materia reconoce el Derecho internacional.

Creemos, de nuestra parte, más en un abuso de autoridades inferiores, que en el cumplimiento, por parte de ellas, de instrucciones del gobierno.

Es por ello que denunciemos estos abusos, creyendo cumplir, á tiempo, nuestro deber y con el único objeto de que ellos no se vuelvan á repetir.

LITERATURA

Nevando

(A mi amigo doctor Rafael Morales V.)

Heroica Paz: bajo el manto Nieve que te está cubriendo, Mas hermosa me pareces, Mas atractiva te encuentro. Mas solemne te destacas Bajo el blanco firmamento, Mas imponente te muestras, Con más amor te contemplo. Tus torres y tus almenas Está la nieve cubriendo Y del parque entre los árboles Gime con tristeza el viento. Trágica la noche avanza, La nieve sigue cayendo, De frío el pobre tiritita, Busca el rico su aposento. Y bajo un blanco sudario Ya todo parece envuelto, Y el espléndido Illimani Destácase gigantesco. Cual centinela avanzado De este gran pueblo paceso;

Pueblo de brillante historia, De grandes y heroicos hechos, De gloriosas tradiciones Y de trágicos sucesos; Pueblo por mi tan amado Y del que triste me alejo, Mas solo por pocos días, Para tener el consuelo De volver pronto, muy pronto A su idolatrado suelo.

Bajo la nieve que cae, Que la ciudad ha cubierto, Evoca mi fantasía Las sombras de los guerreros Que ilustraron á la patria Y que libertad nos dieron. Está la noche m. y fría, Reina un solemne silencio, La niebla se hace más densa La nieve sigue cayendo; Y yo pienso en esos pobres Que carecen de alimento, De ropa y de combustible Y que el frío están sufriendo! Y el corazón se me oprime De dolor porque contemplo Ayl que mientras yo me abrigo, Cuantos estarán sufriendo Del temporal los rigores, Sin vestido ni alimento, Y que situación tan triste Ayl remediar yo no puedo! Esta idea me tortura, Frío en el alma sintiendo, Contemplando estoy la nieve Que la ciudad ha cubierto.

T. O'CONNOR D'ARLACH. La Paz, 4 de julio, 1906.

BOLETIN TELEGRAFICO

(VIA GALVESTON)

RUSIA

LOS DISTURBIOS

Sucesos en Orel

Las tropas secundando la destrucción

INCENDIOS

San Petersburgo, julio 5.—Continúan los disturbios en el interior del imperio, especialmente en las provincias caucásicas y del Mar Negro.

Los campesinos de Orel, secundados por las tropas, han cometido todo género de excesos. Incendiaron las propiedades de las personas opulentas que viven en aquel territorio.

Avisan de otras regiones que continúan los incendios y las matanzas.

LA CAUSA DE LOS MOTINES

La cuestión agraria

En los círculos políticos se atribuyen los últimos levantamientos militares de Malhato, á la escasez de sueldos que se paga á la tropa.

Se dice que los oficiales del ejército están descontentadísimos á causa de la solución dada por el gobierno á la cuestión agraria.

FRANCIA

El proceso Dreyffus

La inocencia del condenado de Rennes

París.—El procurador del célebre proceso Dreyffus, después de destruir brillantemente los graves cargos que pesaban sobre el acusado, exhibió nuevos documentos que prueban la inocencia del capitán Alfredo Dreyffus.

Terminó su defensa el procurador, pidiendo á la corte de casación, que absuelva al acusado, sin admitir apelación.

Asesinato de un francés en Tanger

Comunican de Marruecos que los naturales del país han asesinado en Tanger á otro ciudadano francés de apellido Laroche.

Si se confirma esta noticia, es indudable que se agravarán aún más las relaciones franco-marroquíes.

ESPAÑA

Entrevista de Moret con el rey

La disolución de las cortes

Crisis política

Madrid.—Se espera con gran ansiedad el resultado de la próxima entrevista del ministro Moret con el rey Alfonso; entrevista en que se resolverá sobre el podido de aquel para que se disuelvan las cortes.

Se rumorea que el monarca piensa no acceder á las pretensiones del "premier" y que, por tanto, es inmi-

nente la crisis ministerial, ó por lo menos, el retiro de Moret.

Cada día se agrava más la crisis política provocada por el primer ministro y se teme un conflicto entre el gobierno y las cortes.

ALEMANIA

Un nuevo príncipe imperial

Berlín.—La princesa Cecilia, esposa del Kromptiz Federico Guillermo, dió á luz á su primogénito, que es un rollizo y hermoso muchacho, según se dice en los corredores y pasillos del palacio imperial.

SERVIA

El tratado comercial

Servio-austriaco

Belgrado.—El gobierno rehusó suscribir el proyectado tratado comercial con Austria.

Esta negativa, se dice, que ha de traer complicaciones internacionales con el tudesco país.

INGLATERRA

Las carnes conservadas

Un informe

Londres.—La comisión especial nombrada por el gobierno para investigar sobre las condiciones de la carne conservada que se exporta de la Argentina, y que se reunió en Hull, ha emitido su informe, en el que manifiesta que las mencionadas carnes están en estado de descomposición, debido al defectuoso sistema que se ha empleado para su almacenamiento.

BRASIL

LA REVOLUCION DE MATTO GROSSO

Continúa la reserva

Los refuerzos

Río Janeiro.—El gobierno sigue guardando la más estricta reserva sobre las comunicaciones llegadas de Matto Grosso.

Se dice que el movimiento revolucionario en aquel estado, asume grandes proporciones y está extendiéndose á las demás provincias.

Se sabe, de manera extraoficial que las tropas de refuerzo enviadas á sofocar la revolución de Matto Grosso, aún no han llegado á su destino.

Los delegados chilenos

Alojamiento especial

Se prepara á los delegados de Chile ante el congreso panamericano de Río, un alojamiento suntuoso y especial y se ha tomado ya un departamento de pensión, en el «Gran Hotel Central» de Petrópolis.

ARGENTINA

Pellegrini á Europa

Buenos Aires.—En los círculos sociales se dice que el señor Carlos Pellegrini, irá á Europa, á pasarse su vealescencia.

Monseñor Sabatucci

El estado de la iglesia argentina

Monseñor Sabatucci, ha resuelto marchar próximamente á Roma, con el objeto de exponer al Sumo Pontífice, el deplorable estado de la iglesia argentina, que es presa del mercantilismo más absoluto.

Estadística

En los registros de estadística, se han anotado, en el mes de junio, 3181 defunciones y 1593 nacimientos.

Como se vé, la cifra más alta es la de defunciones y con este motivo, se dice que la Argentina está amenazada de un inminente desdoblamiento.

PERU

La cuestión Perú-boliviana

Apreciaciones de «El Comercio»

Lima.—«El Comercio», diario gobiernista, ocupándose del último incidente del Heath, dice que mientras el general Pando permanezca en el Heath, pueden continuar las negociaciones con Bolivia, pero si avanza

hasta el Tambopata, debe arrojarse á las tropas invansoras, sin vacilaciones de ninguna clase.

Censura «El Comercio» al gobierno de Bolivia y dice que se ha cometido una descortésia, por parte de los gobernantes bolivianos, violando los pactos firmados entre ambos países y ofende, además, á la Argentina, desconociendo en carácter de árbitro en esta cuestión.

CHILE

Director de telégrafos

Santiago. Se ha expedido un decreto ministerial, nombrando al señor Luis Cifuentes, director general de las oficinas de telégrafos de la república.

EL SEÑOR RAFAEL BALMACEDA

Ministro en el Perú

Recibe las últimas instrucciones

Partirá á Lima

El señor Rafael Balmaceda, ministro plenipotenciario de esta república ante el gobierno del Perú, para tratar sobre los asuntos relativos á la cuestión de las provincias cautivas, recibe las últimas instrucciones que le impartir el ministro de relaciones exteriores y el presidente de la república.

Se dice que se trasladará á Lima, probablemente en la segunda quincena del presente mes de julio.

Contratando varios abogados

La defensa del fisco en los juicios salitreros

Se anuncia que el gobierno proyecta contratar varios prestigiosos abogados, para que se encarguen de la defensa de los derechos fiscales en los juicios que se han iniciado sobre pertenencias salitreras.

El programa para festejar á Mr Root

La comisión encargada de confeccionar el programa de las fiestas con que se agasará á Mr. Root, secretario de estado de la república de Estados Unidos y representante de su país ante el congreso Panamericano de Río Janeiro, se halla muy adelantada en sus trabajos anunciándose que el programa quedará muy pronto concluido.

Las entradas aduaneras en junio

Según datos oficiales, las aduanas de la república, han percibido, durante el pasado mes de junio, una entrada bruta de siete millones veintidós mil ochocientos setenta y nueve pesos.

Banquete al señor Montt

El arzobispo de esta capital, ha invitado especialmente á los señores Montt y Lazcano á un banquete que ofreció al primero, con motivo de su aniversario del día 29 de junio.

El sindicato de obras públicas

Sus estatutos aprobados

El gobierno ha aprobado los estatutos del sindicato nacional de obras públicas, declarando legalmente constituida á esta corporación.

Recepción en la legación yankee

Distinguidas señoritas haciendo los honores de la casa

El ministro nortamericano muy festejado

El cuerpo diplomático y varias personalidades lo visitan

La colonia organiza fiestas

Ayer se efectuó una brillante recepción oficial en la legación yankee, con motivo del glorioso aniversario de la república de Estados Unidos.

Hicieron los honores de la casa durante la recepción, las esposas de los plenipotenciarios de Méjico y Austria Hungría, las señoritas, Juliet Covarrubias, hija del ministro mejicano y Adelina y Rosita Alvarez Calderón, hijas del plenipotenciario peruano, señor Manuel Alvarez Calderón, todas las cuales nacieron en Norte América.

El ministro norte americano, Mr John Hicks fué muy festejado por sus numerosas amistades por tan magna fecha que recuerda la independencia de la república del Norte.

En la tarde pasaron á cumplimentar á Mr Hicks, el cuerpo diplomático y consular extranjero, el representante del gobierno y varias personas muy distinguidas de la sociedad santiaguina.

La colonia yankee celebró el aniversario de su madre patria, con diversas fiestas que organizó con mucho entusiasmo, las que se llevaron á cabo en la legación.

Reunión de diputados balmacedistas

Reconociendo el triunfo de Montt

Esta tarde han celebrado una reunión todos los diputados balmacedistas; se dice que con el objeto de reconocer el triunfo definitivo del candidato de la unión liberal, señor Pedro Montt.

Conferencias conservadora balmacedistas

Se acuerda mantener la coalición

Después de varias conferencias celebradas por los conservadores y balmacedistas, se sabe que las juntas directivas de estos partidos han resuelto suscribir nuevos pactos, acordando mantener la coalición, bajo ciertas condiciones, debido á la necesidad que tienen los partidos opositores de impedir trastornos y cambios bruscos que pudieran ocurrir en el nuevo gobierno, esterilizando la labor parlamentaria y desorganizandó la administración pública.

Renunciando la presidencia de partidos

Persiste hasta el momento el rumor de que los señores Sanfuentes y Tocornal renunciarán la presidencia de los partidos demócrata y conservador respectivamente.

Reunión monttino conservadora

La actitud que asumirán ante el nuevo gobierno

UNIFICACION DEL PARTIDO

Nuevo directorio

Los conservadores y monttinos se han reunido anoche, con el objeto de cambiar ideas respecto á la actitud que asumirán ante el nuevo gobierno.

Después de varios discursos que se pronunciaron, haciendo exposiciones más ó menos largas sobre lo que el partido debe hacer delante del nuevo gobierno, dominó la idea de unificar el partido celebrando una convención que nombre un directorio, que sea un reflejo de la nueva situación política.

Puesta en consideración de los asistentes y bajo ligeras modificaciones, fué aprobada por gran mayoría, resolviéndose, en consecuencia, obrar conforme á lo prescrito.

INTERIOR

ORURO

Las fiestas del Progreso

En la plaza principal

Banquete á S. E.

Discurso del señor López Chavez

La labor del ex-presidente Arce

A nombre del presidente

4 de Julio, norteamericano y boliviano

La política industrial

CARRERA DE CABALLOS

Regocijo popular

Los que viajan

Gran baile en el Club

Julio 5.

Anoche, celebrando la inauguración de los trabajos ferroviarios, tuvo lugar, en la plaza principal, una espléndida retreta; habiéndose quemado multitud de fuegos chinoscos.

Se efectuó el banquete ofrecido por la «The Bolivian Company» al señor presidente de la república y los ministros de estado. El señor López Chaz-



vez, ofreció la manifestación, recordando la labor del ex-mandatario señor Aniceto Arce, en términos felices y oportunos, que arrancaron entusiasmos aplausos. Exaltó también, la labor del actual jefe del Estado señor Montes; así mismo, manifestó, que el resultado obtenido en el contrato ferrocarrilero, corresponde en gran parte, al señor Ignacio Calderón, actual ministro ante la gran república del Norte, que tuvo bastante habilidad para interesar á los banqueros á favor de Bolivia.

El señor ministro de gobierno y fomento, contestó á la alocución del señor López Chavez, á nombre del señor presidente de la república y de sus colegas, los señores ministros, enalteciendo el nombre del señor Aniceto Arce, que inició los trabajos del ferrocarril de Antofagasta, y del general Pando, autor principal de la construcción del primer ferrocarril nacional: el de Guacuí.

En el curso de su discurso dijo: que el actual contrato, no es sino un resultado de los tratados firmados con las repúblicas de Chile y el Brasil, hábilmente desarrollados por el gobierno nacional.

El ministro Norte Americano Mr. Williams Sorsby, pronunció un patriótico discurso, vinculando el 4 de Julio, fiesta del progreso, con el 4 de Julio, fecha que recuerda la independencia de los E. E. de Norte América. Aconsejó su desarrollo para la república una política netamente industrial, que es el camino por donde ha llegado la gran república del Norte, á ocupar el lugar espectable que hoy tiene.

Al banquete asistió lo más selecto de la sociedad Orureña, los prefectos de los departamentos de Cochabamba, Potosí, Sucre y La Paz; los delegados de los concejos y juntas municipales de los mismos departamentos.

El señor presidente de la república, dirigió partes telegráficas á los señores Aniceto Arce y Mariano Baptista, anunciándoles la gran evolución que se iniciaba por el país, con la iniciación de los trabajos de ferrocarriles á Cochabamba, Potosí y La Paz.

El señor José Paravicini, solicitó entrevistarse con el presidente de la república, habiéndose negado éste á aceptarlo.

El pueblo lo desprecia por haber recibido con insultos á los personajes que asistieron á la fiesta del progreso.

Las carreras de caballos, preparadas en honor del señor presidente, por el "Sport Oruro", resultaron animadísimas, habiendo salido victoriosos los pertenecientes al señor Frick.

Hoy partieron con destino á sea, el señor Lauro Cabral, ministro de la república Argentina, Williams Sorsby, López Chavez y Jorge Zalles.

Mañana parten en igual rumbo, el señor José Carrasco, Fermín Prudencio, Carlos Flores Quintela, Luis Serudo Vargas y Ernesto Caraga Lanza. El sábado emprenden viaje S. E. el presidente de la república y los ministros de estado.

El pueblo alborozado, vitorea al gobierno, aplaudiendo el contrato ferrocarrilero.

Esta noche tendrá lugar el gran baile preparado por el Club Oruro y la Cámara de Comercio. Se nota gran entusiasmo para concurrir, en la alta clase social.

COCHABAMBA

BANDO PREFECTURAL

Tiro al blanco

Retreta de gala

FUNCION TEATRAL

Circulares de «El Heraldo»

Julio 5.

El prefecto del departamento, declaró día feriado el 4, en conmemoración de la instalación de los trabajos ferrocarrileros, que abren una verdadera era de progreso para Cochabamba.

Celebrando tan feliz acontecimiento, tuvo lugar un ejercicio de tiro en el Polígono Nacional.

Asistió un numeroso gentío, que aclamaba al jefe de la nación señor Montes, manifestando de ese modo, adhesión á su política.

En la noche, la banda de la Columna del Orden, tocó una magnífica retreta, á la que asistió inesperada concurrencia.

La compañía Fabregat, contribuyó de su parte, á conmemorar el 4 de Julio, con una representación de gala. Durante los intermedios de la función, se exhibió el retrato del presidente de la república, que fué calorosamente

vitoreado por la selecta y numerosa concurrencia.

«El Heraldo», está circulando á todos los personajes más importantes de la localidad, consultándoles su opinión, respecto del contrato ferrocarrilero.



Por telegrama que hemos recibido, se sabe que S. E. el presidente de la república y su comitiva, ha salido hoy de Oruro y es probable que mañana esté en esta ciudad.

Del mismo punto vuelve hoy, el ministro americano, excelentísimo señor Williams B. Sorsby.

Nuestro director, el doctor José Carrasco, llegará también mañana.

El senador nacional, doctor Tomás O'Connor d' Arlach, se dirigió en la mañana de hoy al puerto de Mollendo, en compañía de su esposa la señora Aurora de d' Arlach y su hijo Alhemar.

El laborioso subinspector de las escuelas municipales de esta ciudad, don Moisés Velasco, se dirigió al mismo puerto, donde permanecerá una corta temporada.

Esta tarde llega de regreso de Oruro el señor Jorge Zalles.

A Oruro se dirigió el joven Armand Flores.

El señor López Chavez, representante de la compañía constructora de los ferrocarriles de Bolivia, llega esta tarde procedente de Oruro.

El señor José María Portillo, se ausentará dentro de pocos días á la ciudad de Potosí.

Los restos del que fué doctor Vargas Bozo, se trasladarán al cementerio general, hoy á las 9 a. m.

Hoy llega de regreso de la ciudad del Pagador, donde concurrió á la inauguración de los trabajos ferrocarrileros, el E. E. y ministro plenipotenciario de la república argentina excelentísimo señor Lauro Cabral.

Por el tren de ante ayer, llegaron los hermanos Rubi, de cuyas dotes artísticas se ocupa favorablemente la prensa extranjera.

Enferma de algún cuidado está la señorita Elvira Blanco.

Se halla enfermo, desde hace dos días, el señor Leonidas Delgado.

NOTAS ADMINISTRATIVAS

Prefectura.—Despacho del día 5 de julio de 1906.

Se anulan las diligencias de la mina "Helvecia" de Emilio Kelleberg debiendo procederse á nuevas diligencias.

Se adjudica á Adelaida Villafani, doscientas pertenencias sobre vetas de cobre con la denominación de "San Pedro" en el cantón Callapa de la provincia de Pacajes.

Juan José Peralta, sobre el denuncia de caducidad del mineral "Tres Amigos" de Pedro Lafertt. Gírese pliego de cargo.

Se declara procedente la oposición deducida por Zenobio Tapia R., al mineral "Monte Negro" de Hugo Bustillos.

Se adjudica á Moisés Echazú, ochenta pertenencias sobre vetas de plata con el nombre de "Ella es El", en el cantón Cohoni de la provincia del Cercado.

Hector Lorini, deduciendo oposición al mineral "La Sonora" de Luis F. González. Traslado.

Juan Linford, pidiendo se practique las diligencias de posesión de la mina "La Fuerza del Porvenir". Acredítase la transferencia hecha por Daniel R. Mackintosh.

Adolfo Valdivia, formulando oposición al mineral "Jhón Bull" de Justa de Esteves. Traslado.

José María Ortiz, en el denuncia de caducidad de la mina "Dos Amigos" de Mariano M. Penny. Notifíquese á este por la prensa con el auto de solvendo.

NOTAS DEL DIA

Recepción al presidente de la república.—En todos los círculos de nuestra sociedad se ha despertado gran entusiasmo para recibir al primer mandatario de la nación, doctor Ismael Montes.

El presidente de la comuna señor Felipe Pinilla, el intendente de policía señor Eudoro de las Muñecas y otras autoridades locales, así como las asociaciones particulares han resuelto ir en alcañce de S. E. hasta el alto de la ciudad.

También la juventud reconociendo que es un deber de justicia, manifestar su gratitud al señor Montes por la magna obra que ha realizado, se ha dado cita para recibirlo dignamente.

Para la recepción de mañana se pondrán á la disposición del público los mejores eléctricos.

Teléfonos.—A causa de que la nevada de antenoche ha ocasionado serios desperfectos en las líneas telefónicas, se ha interrumpido este servicio que dentro de pocos días más quedará normalizado.

Corte superior.—Ayer ha reanudado sus labores la corte superior del distrito que en días pasados se encontraba en vacación.

Correos. Por la fuerte nevada que cayó antenoche no han podido llegar á la hora de costumbre los correos del interior y de provincias.

Panadería. En breve se establecerá una gran panadería en esta ciudad con excelentes instalaciones.

Pavimentación. La nueva calle que une las de Ingavi y Comercio ha comenzado á pavimentarse con mucha actividad.

Walter Carvajal. El colega de la mañana, ríriéndose al joven periodista, señor Walter Carvajal, dice que no ha ido á Oruro como representante de la prensa paceña, sino con la compañía de zarzuela que hace poco estuvo de temporada en esta ciudad.

En efecto el señor Carvajal no ha ido representando á ningún periódico local, ni menos con la compañía Fernández, sino con asuntos particulares, de familia, que nadie está en el derecho de averiguar.

Y si algún diario orureño anunció que Carvajal iba de representante de la prensa, lo haría equivocadamente, equivoco disculpable si se tiene en cuenta que el señor Carvajal era, hace poco, jefe de crónica de "El Comercio" y como tal, era conocido por todos.

Camino de Tacna á Bolivia

«La Voz del Sur» de Tacna, dice:

«El señor intendente de la provincia, don Máximo R. Lira, solicitó á principios del año en curso fondos para reparar el camino de Tacna á Bolivia, consiguiendo, después de algunas gestiones, que el gobierno de la Moneda accediera á su pedido y dictara el 20 de abril último un decreto sobre el particular, cosa que no bastó, sin embargo, para que se enviara la respectiva orden de pago á la tesorería fiscal de Tacna.

En vista de este contratiempo, el señor Lira, hizo el 10 de junio, el siguiente telegrama á Santiago:

«Tacna, 10 de junio de 1906.—Señor Ministro de Industria.—Santiago.—El camino de Bolivia fué destruido en gran parte por un aluvión de febrero, no pudiendo utilizarse ni aún para herradura en las largas extensiones. Fué preciso poner trabajo inmediato para impedir graves daños al comercio, recurriendo los vecinos interesados y á crédito del suscrito para el pago de las reparaciones.

Estos recursos están agotados, y como hasta ahora no llegan los fondos consultados en el ítem 972, será necesario suspender los trabajos, con evidente perjuicio, por la demora y la desorganización de las faenas.—LIRA.»

Esta reclamación ha tenido éxito favorable, pues el día 11 se mandó poner los fondos decretados á disposición del jefe de esta provincia.

En consecuencia, dentro de pocos días empezará la reparación del camino de Tacna á Bolivia, cosa que se imponía desde hace tres meses.

Los amores de Víctor Hugo

La duquesa de Orleans

La muerte del viejo Paul Meurice, el ilustre literato, el fidelísimo amigo de Víctor Hugo, depositario de las confianzas, guardador de sus papeles íntimos, trae á cuento historias olvidadas y descubre episodios, hasta ahora desconocidos, de la interesante vida del gran poeta francés.

Las últimas conferencias de Paul Meurice y las cartas y los versos inéditos de Víctor Hugo, hallados en su valioso archivo, hablan, por ejemplo, de unos platónicos amores, inspirados por egregia dama.

Nadie sabía, hasta el presente, que Víctor Hugo hubiera vivido enamorado de la duquesa de Orleans, y menos aún que, movido por esos amores respetuosos, poéticos, hubiese escrito el "Ruy Blas".

¡Un poeta, el gran poeta que llena con su nombre un siglo, enamorado misteriosamente de una princesa, de una futura reina de Francia!

¡Hermosa novela! ¡Y esa novela, según parece, fué verdadera y romántica historia!

Víctor Hugo conoció á la duquesa de Orleans en Versalles, precisamente en las espléndidas fiestas organizadas por Luis Felipe, para celebrar el matrimonio del duque de Orleans.

La etiqueta palatina exigía en aquel



Le conviene tomar nota Gran Mueblería

Calle Ayacucho, números 28 y 30

La única en su especial importación directa de toda clase de muebles para comedor, dormitorio, salita, escritorios, vestíbulos, oficinas, etc. etc.

Artículos de viaje: maletas, baules, polaina, canastos, etc. etc. Siendo los muebles de fácil desarme, los vendemos envalados en cualquier punto de la república.

Hacemos pedidos á Europa y cualquier punto de la costa por cuenta agena.

MANUEL DE LA OLIVA & Cia.—Casilla 290

BARRETEROS

Se necesitan para PALCA á siete leguas de La Paz.

Se paga el mejor precio.

Dirigirse, escritorio del Hotel Americano.

caso el uso de algún uniforme para asistir á uno de los suntuosos bailes de la Corte, y según refieren antiguas crónicas, el gran poeta, lo mismo que su amigo Alejandro Dumas, vistió la marcial levita de guardia nacional. Madame Víctor Hugo asegura, en sus memorias, que Balzac fué á Versalles en habit de marquis.

En el momento en que la duquesa de Orleans se enteró de que estaba allí Víctor Hugo, se dirigió á él tendiéndole la mano y diciéndole:

—Tenia vivísimo deseo de conocer á dos personas: á Víctor Hugo y á Víctor Ousain. He leído todos vuestros libros, y de ellos me ha hablado frecuentemente Goethe.

—Víctor Hugo no quería bien á Goethe; pero no le disgustaba que Goethe hablase de Víctor Hugo á una princesa alemana.

—Sé de memoria vuestros versos—añadió la duquesa—y prefiero entre todos los "Cantos del crepúsculo", que empiezan:

C'était une humble église au cin-
(tre surbaissé a,
L'église où nous entranet!
Y la ilustre dama añadió, con gracia infinita:

—Y hasta he visitado vuestra Notaría-Dame!
No fué necesario más para trastornar el cerebro del poeta.

Todo eso sucedía en 1837, en los días, como que la dicho, en que el duque de Orleans contraía matrimonio con la princesa Elena de Mecklemburgo Schwerin.

Un año después, en noviembre de 1838, Víctor Hugo estrenaba en la Renaissance su famoso Ruy Blas.

Se ha discutido mucho sobre la ocasión en que fué concebida la primera idea de ese drama: leyendo, según unos, las confesiones de Juan Jacobo Rousseau; esperando, según otros, una audiencia concedida por el ministro Montalivet; pero no se había hablado hasta ahora del sentimiento íntimo, poderoso, invencible, que animaba á Víctor Hugo cuando hacía decir á un plebeyo enamorado de una reina:

Que ne suis-je encore, moi qui
[crians tous les grandes
Dans ma bonne Allemagne avec
[mes bons parents!

Paul Meurice encontró entre los papeles del gran poeta—pronto nos la dará á conocer Mr. Gustave Simon—una carta de la duquesa de Orleans, escrita desde el destierro, en la que la heredera de un trono... ya sin trono, reprendía, más al amigo que al representante del pueblo francés, el hecho de haberse unido á los adversarios de su hijo. Y aquella carta, llena de amargura fué contestada por Víctor Hugo con versos, aún inéditos, saturados de respetuosa ternura.

Paul Meurice asegura en sus memorias—en memorias interesantísimas—que pronto se publicará, que los versos á un enfant, de una de las escenas más primorosas, de "Toute la lyre," están dedicados al hijo de la duquesa de Orleans.

El niño á quien Víctor Hugo se dirigía, para pedirle con dulces notas de perfumado amor que adorase á su madre, era el conde de Paris.

Es necesario conocer la obra entera,pear sus palabras, sus ecos vibrantes, sus sous entendus de apasionada veneración, para darse cuenta exacta del estado de ánimo—como hoy se diría—con que el poeta insigne escribió su Ruy Blas.

¡Una hermosa novela del siglo XIX!

¿Novela? En realidad, no. ¡Un sueño romántico, un flirt literario!

Nunca escuchó de labios del poeta la admirable duquesa de Orleans que fué esposa y madre incomparable, más que palabras de respeto. Ella, por su parte, sentía por Víctor Hugo, por su genio una profunda admiración. De todas suertes, la carta mencionada de aquella reina privada de la regencia, parece revelar que la dama, que la mujer, había adivinado en el saludo del poeta la adoración de Ruy Blas. Sin duda á los otros representantes del pueblo francés, aún á los mismos que habían sido sus amigos, no les dirigió iguales reproches.

La princesa alemana, pensando probablemente, más en los versos de la comedia de la Renaissance que en las arengas del Luxemburgo, escribió á Víctor Hugo:

—¿Porqué nos olvidais?...
Y Víctor Hugo respondió:
—Yo no olvido; pero á vuestro recuerdo vive unido el de las palabras de Ruy Blas:

Ah! Toute Nation bénit qui la délie!
Sauvons le peuple! Osons être grandes
et frappons!
Juan de Becon

Deutsche Kolonie.—La Paz

Den Teilnehmern an dem zu Ehren uners scheidenden Herrn Ministers zu veranstaltenden Festessen hiermit zur Kenntnis, dass dasselbe am

Dienstage, den 10 dieses Monats Abends 7 Uhr, im Hotel Aramayo, Stattfindet.

La Paz, den 5 Juli 1906.
Das Comité.

Empresa de Teléfonos

Se pone en conocimiento de los escritores, que la fuerte nevada del día de ayer, ha derribado muchos postes y destruido la mayor parte de las líneas telefónicas, razón por la cual, la empresa se vé en la imposibilidad material de llenar su servicio, mientras se efectuen los trabajos de reparación de los desperfectos ocasionados por este caso de fuerza mayor.

Se pondrá el mayor empeño para restablecer cuanto antes la comunicación telefónica.

La Paz, julio 6 de 1906. 5v
p.p. Manuel Crespo.
J. Gutiérrez Guerra.



Ha dejado de existir el doctor Jorge Vargas Bozo (Q. E. P. D.)

Su hermana, hijos y demás familia, suplican á sus amistades, se digne honrar con su asistencia, la traslación de los restos del extinto al Cementerio General, el día de hoy á horas 9 a. m.

Será favor que comprometerá la eterna gratitud de los dolientes.

La Paz, julio 6 de 1906.

El duelo se recibe por tarjeta. Calle Junfa número 5.

Club Fonógrafo No. 1

En el primer sorteo que se verificó el sábado 30 de junio, ha sido favorecido el señor Paul Isoard, con el No. 28,



GRANDES NOVEDADES

ACABAN DE LLEGAR AL ALMACEN

"DE MUSICA"

AYACUCHO 34.

Gran surtido de músicas, postales de diferentes clases y para todo gusto desde cinco centavos. Especialidad en CUERDAS frescas de toda clase, instrumentos, etc. Pidan catálogos para guitarra sola, canto y guitarra y estudiantina.

Gran suceso, vals Madama Luna.

Pidan prospectos del AHORRO POPULAR, Ayacucho 34. Sorteos semanales.

The Bolivian Rubber general Enterprise Limited

INDUSTRIALES-COMISIONISTAS

ESCRITORIO calle JUNIN número 7

Unicos representantes en Bolivia de las casas Schneider y Cia.

Creusot=Chalons=Sur=Saone y Guillet v Fisl=Auxerre

FRANCIA

Puentes y armazones de acero y hierro. Productos de fundición. Vigas y planchas de fiero y fiero. Locomotoras. Tenders. Ruedas. Ejes y resortes armados ó nó, Máquina fajas Calderas. Piezas sueltas para máquinas

Material para instalación de luz y fuerza. Material para ferroca rriles Navíos pequeños para la navegación fluvial ó marítima—

Remolcadoras.—Chalanas

Buques—Puertos.—Munición de guerra y artillería Máquinas para trabajar la madera

R. Valenzuela & Cia.

La Paz.—Calle del Teatro, número 23 y 24, casa del Señor Macario Pinilla

Ofrecen en venta:
Alcohol, varias marcas
Almidón de trigo
Amargo de Angostura
Arroz de la India
Azul en cajitas
Aceite de linaza cocido
Aceite de Olivo para mesa
Agua de Vichy "Celestins"
Botas para caballería é infantería
Bacalao sin espinas
Cerveza blanca Cousiño Pilsener, Santiago de Chile
Cerveza negra. Extracto de Malta, Cervecerías Unidas, Santiago
Choros y Cheritos al natural de Calbuco, Chile
Canela y Canelón
Cabo de cáñamo alquitranado
Corchos, cónicos y cilíndricos
Cominos de Malta
Cemento romano
Cohetillos chinos y de mistura
Espárragos de J. Nicolás Ru
Vio, Rancagua, Chile.

Espuelas chilenas
Espelinos de níquel
Escritas de madera
Fieルトros para coronas, diversos colores
Fierro fleje para sunchos
Fierro redondo de 1/2 pulgada
Fierro para herrajes
Fierro para clavos.
Frenos chilenos
Fósforos de palo y de cera números 26 y 28
Fideos amarillos de Arica y Valparaíso
Frutas al jugo: duraznos amarillos y blancos de J. Nicolás
Rubio, Rancagua, Chile
Garbanzos
Guindas secas
Harina de Chile marca "Espigga", doble saco: puesta en Guayqui y Puerto Pérez
Hilo Yute para entartar coca
Higos secos
Leche condensada en tarros de uno y media libra
Langostas de Juan Fernández

de Carlos Fonk y Cia. Valparaíso
Miel de Palma para postre de la hacienda Cocalau, Chile
Miel de avejas
Nueces
Oldton-Gin de W. A. Gilbey
Orégano
Pellónes dobles y sencillos de merino
Petit-pois
Porotos
Sardinias
Salmón Americo E. U. de A.
Tomates al natural
Té Horminan's, cuatro libras
Velas Buque de 4, 2, 6, 8 en libras
V. Allout Rossi
Vidrios blancos y de color
Vino dulce blanco en barriles
Vinos chilenos de varias marcas, tinto y blanco
Whisky Special de Whyte y Mackay, Glasgow
Zapatos para mineros y para ejército

Neuralgias y Jaquecas

Desaparecen por dolorosas que sean en unos cuarenta minutos con solo tomar 3 ó 4 Perlas de Esencia de Tremnina de Clertan. Preparadas por un procedimiento especial que han merecido la aprobación de la Academia de medicina de Paris, se venden en frascos en todas las farmacias. El tratamiento de la enfermedad solamente cuesta unos cuantos céntimos cada vez que se emplea. Advertencia. Para evitar toda confusión, cuídese de exigir sobre la envoltura las señas del Laboratorio: casa L. Frere, 19 rue Jacob, Paris.

EL REY DE LOS DENTRIFICOS

Es el dentol. En efecto el Dentol (lo mismo que la pasta ó el Polvo) es un dentrífico soberanamente anti-éptico y del más agradable perfume. Creado conforme á los trabajos de Pasteur destruye todos los malos microbios de la boca, impidiendo ó curan o la caries de los dientes y las enfermedades de la garganta. En unos días solamente comunica á los dientes una brillante blancura, destruye el zarro dejando en la boca deliciosa y persistente frescura. Aplicado con un poco de algodón, calma instantáneamente los dolores de muela por rabiosos que sean. Hállase el Dentol de venta en los salones de peluquería y perfumerías. Depósito general: casa L. Frere, 19. rue Jacob Paris.

"La Sin Rival"

Fábrica de libros en blanco y encuadernación

Premiada con medalla de oro en las exposiciones de Buenos Aires y Santiago de Chile, Lima y con diploma de 1ª. en La Paz-Bolivia Calle Indaburo, número 67

Se trabaja toda clase de libros en blanco y encuadernaciones de lujo así como á la rústica.

La fábrica cuenta con materiales finísimos, venidos directamente y diferentes máquinas de sistema moderno; surtido de decoraciones con plomos y tipos de fantasía, todo de bronce.

Se hacen libros en cueros, devocionarios y en todo material como: cuta, gros, terciopelo, felpa, cuero, tela, marfil y madera, todo á fuego

NOTA.—Se necesita niños aprendices:

GERARDO GARCÍA.
Director-Propietario.

FUNDADA 1847

EMPLASTOS POROSOS de Ailcock

Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres) Proporcionan alivio instantáneo.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro. Para

Reumatismo, Resfriados, Tos, Dolor de Pecho, Debilidad de Caderas, Lumbago, Clática, etc., etc.

Insista en obtener el de Ailcock




Para dolores en la región de los hombros ó para la Debilidad en las Caderas, el emplastro deberá aplicarse como se vé arriba. Donde haya dolor póngase un emplastro de Ailcock.

Para Reumatismo ó Dolor de Espalda, Codos, y otras partes, ó para Torceduras, Contusiones, Entumecimiento, y Pies Doloridos, etc. el emplastro deberá cortarse del tamaño y forma requeridas aplicándolo según se demuestra

TENGA PRESENTE—Que los Emplastos de Ailcock, se han vendido á millones durante mas de 58 años. Como todas las cosas buenas han sido imitadas; pero solamente en apariencia. Los de Ailcock se garantiza que no continen Belladonna, Opio, ni veneno de ninguna especie.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

Fundada 1752.

Píldoras de Brandreth

El Gran Purificador de la sangre y Tónico.

Para el Estreñimiento, Bilioidad, Dolor de Cabeza, Vahidos, Indigestion, etc.—Puramente Vegetales.



FUNDADA 1847

EMPLASTOS POROSOS de Ailcock

Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres) Proporcionan alivio instantáneo.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro. Para

Reumatismo, Resfriados, Tos, Dolor de Pecho, Debilidad de Caderas, Lumbago, Clática, etc., etc.

Insista en obtener el de Ailcock




Para dolores en la región de los hombros ó para la Debilidad en las Caderas, el emplastro deberá aplicarse como se vé arriba. Donde haya dolor póngase un emplastro de Ailcock.

Para Mal de Garganta, Tos, Bronquitis Pulmones Debilitados, y las partes sensitivas y doloridas del estómago, aplíquese como queda dicho.

TENGA PRESENTE—Que los Emplastos de Ailcock, se han vendido á millones durante mas de 58 años. Como todas las cosas buenas han sido imitadas; pero solamente en apariencia. Los de Ailcock se garantiza que no continen Belladonna, Opio, ni veneno de ninguna especie.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

Fundada 1752.

Píldoras de Brandreth

El Gran Purificador de la sangre y Tónico.

Para el Estreñimiento, Bilioidad, Dolor de Cabeza, Vahidos, Indigestion, etc.—Puramente Vegetales.

